### INTERNACIONAL



sonas han sido tratadas en ese centro médico, de las secuelas dejadas por las radiaciones atómicas. Los sobrevivientes de la exploción padecen en su mayoría de diversas formas de cáncer de la piel, estómago y tiroides.



La Paloma de la Paz, de Picasso, se convirtió en un símbolo después de Guerra Mundial. Hoy cientos de palomas en el Parque de la Paz en Hiroshima, simbolizan un constante llamamiento a la Paz.

# 34 años del genocidio imperialista de Hiroshima y Nagasaki



Fotorreportaje de PL

Hiroshima, 8:15 de la mañana del 6 de agosto de 1945. Una terrible explosión estremece la ciudad de unos 340 mil habitantes, mientras una gigantesco hongo oscurece el sol.

PRIMERA QUINCENA DE AGOSTO 1979

Unos segundos después, todo vestigio de vida en varias millas a la redonda había sido borrado y más de 250 mil personas encontraron la muerte.

El coronel Paul Tibbets, a bordo del bombardero norteamericano "Enola Gay" cumpliendo órdenes directas del entonces presidente de Estados Unidos, Harry S. Truman, había consumado el primer bombardeo atómico y el mayor crimen en la historia de la humanidad.

Tres días más tarde, la ciudad de Nagasaki corría igual suerte, a manos de los mismos genocidas del Pentágono, con un saldo de más de 78 mil víctimas.

Al cumplirse 34 años de los hechos, cientros de ciudadanos de Hiroshima y Nagasaki mueren anualmente y miles padecen de males incurables derivados de la radioactividad.

Hoy, una nueva ciudad levantada sobre las ruinas de la anterior, vive y recuerda convertida en un símbolo, en una advertencia y reclamo perpetuo por la paz.

# Alianza militar contra la niñez sudamericana

SERVICIO ESPECIAL DE PRENSA LATINA

ataque.

de Valparaizo, Chile, sin saber donde están sus padres ni a cionales humanistas y por la abuela materna de ambos, ha que país pertenecen. Tres meses atras habian sido raptados llenado de inquietud a numerosas familias sudamericanas en junto con sus progenitores en Argentina donde se refugiaron para huir de la represion en su tierra natal, Uruguay.

Cono Sur latinoamericano, pues la alianza entre los regíme- de edad, secuestrada junto a sus padres en Buenos Aires en de prisioneros, otros fueron asesinados, secuestrados, han nes militares de la región llevan la persecución de los militantes políticos más alla de sus fronteras, y al mismo tiem- Paulo. po hacen víctimas de tales procedimientos a los hijos de los perseguidos.

Uruguay, allanaron la residencia de los exiliados uruguayos Roger Julien Caceres, dirigentes del Partido por la Victoria del Pueblo (PVP), y Victoria Grissone. La pareja fue secuestrada e igual suerte corrieron los hijos de estos, Anatole Boris de cuatro años y Eva Lucia de un año.

Segun el episcopado de Sao Paulo, Brasil, la madre murió en el enfrentamiento con los secuestradores y el padre pudiera estar preso en una carcel de Montevideo

Los pequeños Anatole y Eva Lucía, desposeídos de sus seres queridos, con una nacionalidad impuesta por las circunstancias, integran hoy una familia chilena a la que fuederos parientes.

A raíz de los hechos, el diario chileno "El Mercurio" marzo de 1975, a la que quiere recuperar. argumentó que el traslado de los niños a Chile pretendía protegerlos de las fuerzas de la organización anticomunista, toda ayuda material del exterior a los hijos de presos polítiargentina "triple A".

Organismos defensores de los derechos humanos y fa- voca de esta forma el absoluto desamparo de los menores. miliares de los pequeños aseguraron, por su parte, que se

en Uruguay, Argentina y Chile" en virtud del cual los meno-Por Miriam Castro res aparecieron en Val paraiso.

La localización de Anatole y Eva Lucia a través de fo-Diciembre de 1976: Dos niños deambulan por las calles tos que fueron hechas circular por organizaciones internalas cuales también ha habido desaparecidos.

El matrimonio Zaffaroni, uruguayos refugiados en Bra-Sucesos como este no contituven un hecho aislado en el sil, intentarán encontrar a su nieta Mariana de año y medio septiembre de 1976, segun declararon a la prensa de Sao

Entre otros casos de niños reclamados por sus parientes se encuentran Amaral García, de tres años, quién desapare-El 26 de septiembre de 1976, fuerzas de seguridad de ció junto con sus progenitores en Argentina, en 1974, y Si-Argentina, en complicidad con un comando parapolicial de món Antonio Ríquelo secuestrado a los 20 días de nacido en unión de su mama en 1976, la cual apareció posteriormente en el penal de Punta de Rieles, Uruguay.

También otros informantes indicaron que siete mujeres chilenas fueron detenidas y posteriormente desaparecieron Además aseguraron que los hijos de estas nacieron en prisión sin que se conozca el paradero de las criaturas.

"Hoy no sabemos donde están esos niños y sus madres", dijeron y luego agregaron esperanzados que "así como los niños uruguayos aparecieron en Chile, es posible que ahora los nuestros aparezcan en Argentina o Uruguay".

Asimismo, la chilena Olivia Sazo Gameoa denunció ron entregados en 1977 en adopción, alejados de sus verda- que su hija fue detenida en agosto de 1974 con tres meses de gestación y afirmó que la joven dió a luz una niña en

> Entretanto, el régimen civil militar de Uruguay prohibe cos. (los que segun datos oficiales pasan de seis mil), y pro-

Las autoridades de ese país sudamericano consideran trataba de "un acuerdo entre las fuerzas policiales secretas delito de "asistencia a la subversión" la ayuda a los familia-

res de detenidos por causas políticas, y mantienen en prision a millares de niños como rehenes para obligar a los padres a hablar sobre sus actividades.

En Chile, donde hace casi seis años gobierna un régimen repudiado internacionalmente, existen más de una veintena de nombres de niños en la Isita de los dos mil 500 ciudadanos desaparecidos tras ser detenidos por agentes de seguridad.

Muchos infantes han presenciado torturas y asesinatos nacido en carceles en Argentina, según denuncias del Comité Mexicano de Solidaridad con el pueblo argentino.

La estrecha vinculación represiva en el Cono Sur Americano se manifestó también recientemente con el secuestro en Porto Alegre, Brasil, de cuatro refugiados uruguayos, entre ellos dos menores, por un comando policial brasileño-u-

Lilian Celiberti y Universindo Rodríguez aparecieron posteriormente en una carcel de Montevideo, mientra los niños se salvaron de la desaparición gracias a que dos periodistas brasileños fueron testigos presenciales de los hechos, y por tal motivo los pequeños fueron entregados a la abuela materna.

La alianza de los militares sudamericanos ha creado además celulas terroristas para asesinar a personalidades políticas opuestas a sus regimenes.

De esta forma se produjo el atentado que costo la vida al excanciller chileno Orlando Letelier, el 21 de setiembre de 1977, en el mismo año en Argentina se asesino a los exdiputados uruguayos Zelmar Michelini y Hector Gutierrez, así como el expresidente boliviano Juan José Torres.

Anteriormente en 1974, en el propio Buenos Aires había sido asesinado el excomandante en jefe de las fuerzas armadas chilenas, Carlos Prats.

## **AMERICALATINA**

EL SALVADOR: EXIGEN LIBERTAD DE DETENIDOS San José (PL) Los ocupantes de las catedrales de San M guel y San Salvador, en el Salvador, reiteraron hoy su exi gencia de que se pongan en libertad a cuatro jóvenes dete nidos por la policía acusados de agitadores.

Mientras tanto, miembros del régimen militar de Ca los Humberto Romero afirmaron que los jóvenes detenidos fueron puestos en manos de la justicia ordinaria bajo el cargo de "causar escandalos en San Miguel el 29 de julio".

Los ocupantes, quienes pertenecen a las "ligas popula res 28 de julio", denunciaron los atropellos y crimenes co metidos por los cuerpos represivos del régimen durante los meses de mayo y julio, cuando el país se encontraba bajo e régimen de estado de sitio.

GUATEMALA: PARO ESTUDIANTIL EN TODO EL

San José (PL) La coordinadora de estudiantes de enseñanza media de Guatemala convocó un paro nacional a partir de mañana para reclamar a las autoridades la reposición de cuatro mil alumnos a quienes se suspendió la matricula.

dizo cuando los colegios de Quetzaltenango fueron parali zados totalmente por los educandos.

toridades de expulsar a cuatro mil estudiantes de esa ciudad El paro en Quetzaltenango fue respaldado con una huelga el pasado viernes del alumnado de secundaria.

Las amenazas contra el movimiento formuladas ese día por el Ministro de Educación fueron rechazadas por coordinadora de estudiantes de enseñanza media. EL SALVADOR: ARZOBISPO ROMERO DENUNCIA

**ASESINATO** San José (PL) El arzobispo de San Salvador, Oscar Arnulfo Romero, denunció el asesinato el sabado último del sacerdote Alirio Napoleon Macias y calificó el crimen de

"acto cruel e irritante". Romero, en su homilia dominical, señaló que el sacer dote fue ametrallado por un grupo de hombres que irrumpió violentamente en la iglesia y que las personas allí reuni-

das presenciaron el asesinato. Esto no responde a las palabras del señor presidente, dijo al referirse a declaraciones del jefe del régimen, general Carlos Humberto Romero, en el sentido de que pondría co-

to al terror organizado en el país. "O son falsas las palabras del presidente o sus subordinados no le obedecen" recalcó el prelado.

México: OCUPAN EMBAJADA SUIZA PARA EXIGIR LIBERTAD DE PRESOS

Ciudad de México (PL) Ventisiete personas cumplieron hoy tres días de ocupación de la embajada suiza en México en apoyo a su demanda de libertad para 150 presos políticos y bajo la protección de las autoridades de ese país.

Más de un centenar de personas presas en diferentes cárceles y que se califican como presos políticos, declararon una huelga de hambre en apoyo al grupo que ocupa la sede suiza en esta capital.

Representantes del grupo denominado "Comité Nacional Independiente por defensa de presos, perseguidos, desaparecidos y exiliados políticos", dijeron que se reuniran mañana lunes con el subsecretario de gobernación para obtener una respuesta a sus demandas de libertad para 153 presos políticos y la representación de unas 553 personas desaparecidas. Ocupantes de la embajada, familiares de los presos, piden asimismo a las autoridades la disolución de bandas paramilitares cômo la "brigada blanca", que reprime a las organizaciones clandestinas de oposicion política. COLOMBIA: DENUNCIAS SOBRE VIOLACION DE **DERECHOS HUMANOS** 

Bogotá (PL) Un amplio informe que recoge las violaciones a los derechos humanos en Colombia durante los úl timos 30 años, fue presentado al país por el excanciller Alfredo Vásquez Carrizosa.

El documento contiene las ponencias debatidas en marzo pasado en el Foro Nacional sobre Derechos Humanos y se refiere a las medidas anticonstitucionales registradas al amparo del prolongado estado de sitio y el denunciado régimen de seguridad implantado en septiembre pasado.

Asimismo, recoge testimonios de personas detenidas por la brigada de institutos militares (BIM) y otros organismos militares, quienes denunciaron la aplicación de torturas físicas y sicológicas.

Al presentar el informe Vásquez Carrizosa, Presidente me importancia. del Comité Nacional por los Derechos Humanos, invitó a todo el país a "una acción democrática conjunta de vigilancia para salvar a Colombia del fascimso".

## Guatemala: EGP anuncia reinicio de la lucha armada

Ciudad de México, (PL) El Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP) de Guatemala anunció el reinicio de la lucha armada en ese país y saludó el triunfo de la revolución nicaragüense ;

En un comunicado de la organización guerrillera conocido hoy aquí se expresa que "La lucha armada revolucionaria es el único camino que tiene el pueblo pobre, trabajador y explotado para construir su propio

de la revolución nicaraguenque provocará "cambios muy importantes en la situación centroamericana" favorables al desarrrollo de las luchas populares.

Por otra parte, se conoció que el régimen guatemalteco se reunió ayer, aparentemente para poner a punto un plan de intensificación de la represión.

Igualmente se conoció aquí que los jefes de los go-

biernos militares de El Sal- preconizada por los militavador y Honduras, generales res de linea dura, procura Carlos Humberto Romero y Policarpo Paz García, res- contra la clase trabajadora y pectivamente, se reunieron ayer para analizar las medi- tas. das a tomar ante la evolución de los acontecimientos

en Nicaragua. Comentaristas políticos aquí estiman que ambos dor mandatarios debeten las dos corrientes que pugnan por mantener las estructuras vigentes en la región.

Una de ellas, añaden, dor.

demás sectores progresis-

Otra, a la cual no es ajena el Departamento de Estado Norteamericano y sus embajadores en San Salvatrata de promover cierta apertura liberal para evitar la explosión del creciente clima de tensión, especialmente en El Salva-

### FIDEL CASTRO EN ACTO DEL 26 DE JULIO:

## El movimiento de los estudiantes de secundaria se aguos totalmente por los educandos. Los jóvenes exigen que se derogue la ,medida de las audos revoluciones verdaderas

HOLGUIN, CUBA (PL) EI Presidente de Cuba, Fidel Castro, convocó a una masiva ayuda internacional para la reconstrucción de Nicaragua y calificó de estimulante para América Latina la victoria sandinista en ese país centroamericano.

Fidel Castro emplazó particularmente a Estados Unidos a establecer una emulación para ver quien puede hacer más por Nicaragua y anunció que Cuba enviará todos los medicos y maestros que necesite el pueblo nicaragüense.

Señaló que Nicaragua requiere ahora un programa de reconstrucción Nacional, con la participación de todos lo sectores de su socie dad, y dijo que con el pueblo, las armas y la unidad los sandinistas podrán llegar muy lejos.

El Jefe de Estado Cubano habló ayer en esta ciudad, capital de la provincia oriental del mismo nombre, ante unas 20 mil personas congregadas para conmemorar el XXVI Aniversario del asalto al cuatel Moncada, punto de partida de la Revolución Cubana.

cial levantada en el estado "Calixo García", se encontraba presente una delegación del gobierno de Reconstrucción Nacional de Nicaragua y de la dirección conjunta del Frente Sandinista de Liberación.

Fidel Castro explicó que alrededor de la lucha sandinista se creó un frente democrático, independentista, antiintervencionista en América Latina y subrayó que ese hecho reviste un sig- caragüenses presentes en el nificado hsitórico de enor- acto fueron repetidamente

Elogió como un acontecimiento de gran trascendencia, que estimulara el



El 26 de Julio el pueblo Cubano aclamó a la delegación nicaragüense. En la foto, en primer plano : Alfonso Robelo, Raúl Castro, Humberto Ortega y Fidel.

sentimiento independentista de los pueblos de América Latina v el Caribe, la victoria de los guerrilleros sandinistas sobre la dictadura de

Anastasio Somoza Debayle. El presidente cubano saludó el gesto valiente y honesto de viajar a Cuba por su propia iniciativa para asistir a este acto adoptado por los jefes guerrilleros nicaragüenses, a los que calificó de heroicos, valientes e inteli-

Al referirse a la represión desatada contra Nicaragua por la tiranía somocista expresó: "He ahí los frutos de la intervención, de la po-Iítica imperialista en nuestro En la tribuna presiden- hemisferio. La política de Estados Unidos creo en todo el mundo este tipo de ré-

Fidel Castro trazó un paralelo entre la represión en Nicaragua y los actos genocidas contra los palestinos en el Libano, bombardeados por los israelies, y preguntó que quien va a creer que los sionistas enviaban armas a Somoza sin consentimiento de Estados Unidos.

Los jefes guerrilleros nivitoreados por la multitud que agitaba banderas y coreaba consignas de viva Ni caragua y "Cuba y Nicara-

gua unidas venceran'

Fidel Castro señalo que una intervención de Estados Unidos en Nicaragua habría sido un infausto disparate y no habría quedado impune.

Indicó, por otro lado, que en la XVII reunión de consulta de la OEA, a la que mencionó por primera vez sin calificarla, se produjo un rechazo a la propuesta rior cosecha. de Estados Unidos de crear una fuerza intervencionista.

Añadió que la decisión de esa reunión de la OEA, en que una mayoría defendió el principio de la no inberanía de los estados, moza. constituyó una gran victoria de los pueblos de América

Fidel Castro elogió el papel de Panamá, Costa Rica. Venezuela, y demas países del Pacto Andino, de México, Jamaica, Granada y otro países en la creación de espiritu de solidaridad con Nicaragua. Subrayó que las de Cuba y

Nicaragua son don revoluciones profundas, en muchas cosas iguales y en muchas cosas diferentes, como tienen que ser todas las revoluciones verdaderas.

rialista con las armas en la mano, luchando dura y heroicamente,

Al iniciar su discurso, el máximo dirigente cubano anunció que el montante de la zafra azucarera este año ascendió a siete millones 992 mil toneladas de ese producto, lo que supera en medio millón de toneladas la ante-

El presidente cubano recibió previamente un fusil "Galil", de fabricación israe-If, ocupado a las tropas de élite del depuesto dictador tervención y respeto a la so- nicaragüense Anastasio So-

> El arma le fue entregada por el Comandante Bayardo Arce, miembro de la Dirección conjunta del Frente Sandinista, quién explicó que este fue uno de los fusiles ocupados a los integrantes de la escuela de entrenamiento basico de infantería que dirigia el hijo de Somoza.

Fidel Castro fue precedidoen el uso de la palabra por Alfonso Robelo, miembro del Gobierno de Reconstrucción Nacional, y por Humberto Ortega, integran-Entre las similitudes ci- tes de la Dirección conjunta tó que nicaragüenses y cuba- del FSLN, quienes saludanos solo podian liberarse de ron a nombre de su pueblo la tiranía y el dominio impe- la fecha nacional de Cuba.